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平成 31 年春期 六浦地区推進連絡会 

１ 日時

平成 31 年３月 18 日（月） 19：00～20：30 

２ 場所

  瀬戸町内会館

３ 参加者  47 名 
  （地域側）自治会等地域団体関係 21 名

  （大学関係）

横浜市立大学 2 名

関東学院大学 1 名

  （支援チーム、その他行政側）

区役所 4 名

都市整備局 2 名

支援チーム 17 名

４ 意見交換要旨

（１）開会の挨拶（興津 連合・社協会長）

（２）統括部長挨拶（栗原 福祉保健センター担当部長）

（３）出席者の紹介

地域、大学、区、支援チームの各自自己紹介。

（４）金沢区地域福祉保健計画 地区別計画の振り返りについて

※地区別計画策定・振り返りシート参照

①計画の取り組み状況について

＜地域でいきいき楽しい老後＞

・高齢者の見守り

・高齢者お花見会

・高齢者居場所づくり

・学童とのふれあい給食会

・学童とのふれあいタイム

・昔遊びの会

中村 地区社協福祉委員会第１部会委員長

（地区民生委員児童委員協議会会長）
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＜楽しい仲間づくり＞

・研修会

・社会見学

＜子育てしやすい環境づくり＞

・子育て支援活動

（ハイハイくらぶ）

・むつりんぴっく

＜子どもから高齢者までみんなで集まろう＞

・春季ハイキング

・秋季ハイキング

・お祭り

＜安全・安心なまちにするためにみんなで力を合わせる＞

・社会を明るくする運動

・福祉講座

・地域ケア意見交換会

・子どもの見守り ・・・ 福島 連合・社協副会長 

・防犯パトロール ・・・ 大宮 レディス防犯隊隊長 

・災害時に備えた取り組み ・・・ 福島 連合・社協副会長 

・「広報誌 むつうらたより」の発行

・・・ 中川 地区社協広報啓発委員会委員長 

②報告についての意見交換

  （粂川事務局長）

高齢者のお花見について、交通の便が悪いために参加できない人がいる。

  それについて、対策を考えたらどうか。

また、高齢者の見守りについて、高齢者が一堂に集まるには、交通の便が必

要だと思う。（専用の）バスを使用したりすることもいいのではないか。

また、地域ケア意見交換会について、若い人の参加が少ないことも課題とし

中村 地区社協福祉活動第１部会委員長

（地区民生委員児童委員協議会会長）

川見 地区社協理事

（子育てサロンハイハイくらぶ代表、 
主任児童委員）

小池 地区社協福祉委員会第２部会委員長

（スポーツ推進委員地区長）

灰野 地区社協総務企画委員長
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て挙げられるが、認知症などをテーマにすると集客が良いように感じている。

地域のニーズを考えると、そのようなテーマ設定がいいと思う。

（灰野総務企画委員長）

社明大会と地域ケア意見交換会を開催しているが、そのなかで参加者に渡す

ものを、急なお願いにも関わらず用意していただき、感謝している。

（柳田連合・社協副会長）

課題の一つとして、告知・広報があげられる。自身も現在の役職につくまで、

社明大会を知らなかった。告知の方法について、工夫が必要だと報告があった

が、その通りだと思っている。もう一点は、若い人たちを取り込むという課題

があるが、これまでは紙での周知が主な方法だったが、若い世代はメールや

SNS 等から情報を得たり、告知を行っている。そのため、そのような方法で告

知を行うことも必要ではないかと思う。

＜情報提供＞

①横浜市立大学からの情報提供

（金井 横浜市大研究推進課地域貢献担当係長）

それぞれの配布物についてご説明。

「ボランチ volunch 2018 活動報告誌」…学生が活動をまとめた報告誌

「YCU 地域貢献通信」

…市大が行っている取り組みについて、地域の方々に紹介するために作成

「住まい・空き家のセミナー＆意見交換会」

…区政推進課にも協力をいただきながら開催することとなった。空き家の

活用について学ぶ機会にしていただければと思う。

「横市生によるコミュニティスペース ふらっと」

学生が DIY により、誰もが立ち寄れる場所として空き家を活用。 
 学生との意見交換を通して、何か企画などしていただけたらと思う。

「ふらっとマルシェ」

学生が企画し、開催する。永島農園とママナビにご協力いただいたりして

いる。ぜひ、ご参加いただき、学生との意見交換をしていただきたいと思っ

ている。

「エクステンション講座」

興味関心のある講座があれば、ご参加いただけたらと思う。また、その中

でも意見交換等をしていただければと思っている。
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  （粂川事務局長）

先日参加させていただき、楽しく意見交換させていただいた。

  しかし、７月に閉めてしまうとのことだが、何か理由があるのか。

  （金井 横浜市大研究推進課地域貢献担当係長）

もともと、貸主の意向で７月までということになっていたため。うまくいっ

ていたら継続も検討するとのことだが、現時点でその予定ではない。

②関東学院大学からの情報提供

  （細貝 関東学院大学社会連携センター社会連携係長）

春以降も市民向け講座が多数予定されているので、ぜひご参加いただけたら

と思う。広報誌の納品が遅れているため、お持ちできなかったが、回覧を行う

ので、ご確認いただきたい。

③六浦中学校からの情報提供

  （山下 六浦中学校長）

この会議に出席するたびに、地域で子どもたちがお世話になっていると実感

している。どうもありがとうございます。お祭りについては、大切な取り組み

であると感じている。子どもたちのためにも残していきたいと思っているの

で、話し合いを重ねて、どのようにやっていくのか模索したいと思っているの

で、引き続きよろしくお願いします。

④六浦小学校からの情報提供

  （大谷 六浦小学校長）

例年、１年生の昔遊びでお世話になっている。５年生が地域のこと知らない

ということもあって、地域の方とお話しする「ふれあいタイム」を行っている。

お互いのことや地域のことについて話して交流をしているが、楽しかった、や

ってよかった、もっと時間が欲しかったという声が多い。時間に限りがあるが、

来年度もお願いできたらと思う。また、創立 150 周年ということで、大きな航

空写真を撮影したので、ぜひご覧いただければと思う。

⑤瀬ケ崎小学校からの情報提供

  （梅田 瀬ケ崎小学校長）

先週、六浦小とともに卒業式を終えた。また、盆踊りやお祭りで、子どもた

ちが学校とは違う笑顔で楽しそうに地域に出ていくのを見ていて、嬉しく思っ
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ている。

来年度も、六浦中・六浦小と３校で連携しながら進んでいきたいと思ってい

るので、引き続きよろしくお願いいたします。

（５）平成 31 年度区づくり推進費等説明（古家 生活衛生課長）

＜その他意見交換・情報提供等＞

（本 金沢区社会福祉協議会職員）

  金沢ふれあい助成金についてご説明。

  通常区分については申請期間が終了しているが、新規立ち上げ事業区分につい

ては、申請を受け付けており、補助できる可能性もあるので、ぜひご活用いただ

けたらと思う。また、運営方法等もお手伝いさせていただくので、お気軽にお声

がけください。

（内藤 六浦地域ケアプラザ所長）

５職種連携で「むーたんカフェ」を開催している。今年度は開所 20 周年事業

も行い、ボランティアさんへの感謝会も行った。地域の方の居場所づくりとして、

好評いただいているので、ぜひご参加いただけたらと思う。

（佐藤 柳町地域ケアプラザ所長）

  報告の中で「柳町地域ケアプラザ」を出していただいて、有難く思っている。 
ハイハイクラブや蕎麦打ち、認知症サポーター養成講座もご好評をいただい

て、嬉しく思っている。また何か一緒にできることがあれば、引き続きお気軽に

お声がけいただきたい。

また、11 月２日に感謝祭を開催予定なので、ご参加いただけたらと思う。 

（高橋 都市整備局市街地整備部 金沢八景駅東口開発事務所長）

冒頭に興津会長からもありました通り、３月 10 日に街開き式典を開催。六浦

地区の会長の皆様、ご参加いただきありがとうございました。東西自由通路も開

通。併せて街開きイベントも開催した。

３月 26 日 11 時より、駅前広場等が共用開始予定。バスロータリーの供用開始

や、タクシー乗り場が変更になるので、ご注意ください。16 号線からの出入りも

変更なるので、併せてご利用の際には、ご注意いただけたらと思う。

管轄ではないが、３月 31 日よりシーサイドラインの新駅舎も開業と聞いてい

るので、ご利用いただければと思う。

  また、まちづくり協議会が組織解散し、新たな地元組織として、金沢まちづく
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り委員会が２月に立ち上がった。高架下の広場については、通常は道路の区域で

あるが、にぎわいの場として使えるよう整理し、活用していく方向で委員会中心

に話を進めている。

  六浦地区の皆様にもまちづくりにご参加いただけたらと思っているので、よろ

しくお願いいたします。

（平林 こども家庭係長）

子育て分野を担当しているが、児童虐待が毎年増加しており、通告件数が 28
年度に比べて 3.5 倍の 126 件（12 月末時点）あった。これは、地域の皆さんに、

児童虐待は通告することが支援の始まりであるとお伝えした結果だと思ってい

る。それだけでなく、虐待を発生しない土壌作りが大切ということで「すこやか

子育て連絡会」を開催させていただいている。その中で、平成 30 年度の重点テ 

ーマの「外遊び」として、公園で遊んでいる子どもが少ないのはなぜかを考えた際

に、公園での遊び方を知らなかったり、外遊びが買い物の一環になっていたり、外

遊びをするのも簡単ではないということで、地域の皆様の力を貸していただくこと

が必要ということが分かった。具体的な取り組みなどは、皆さんと相談しながら決

めていきたいと思っている。

（井上 社協理事・保護司）

  まずは、保護観察対象者の面接会場にしたいということで、六浦地域ケアプラ

ザに相談したところ、ご対応いただき、ありがとうございました。

  お伝えしたいこととしては、六浦地区での対象者の件数が増えているので、努

力して減らすよう取り組んでいきたいと思っている。

（６）閉会の言葉（渡辺恵二 連合・社協副会長）

以上


